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发挥优势加强对接协作
分享发展经验发展机遇

李强会见刚果共和国总统萨苏

本报讯 中共中央政治局委员、 上海市委书记李强昨天下

午会见了刚果共和国总统萨苏。

李强代表市委、 市政府和全市人民， 对萨苏总统一行访问

上海表示欢迎。 他说， 中刚两国是 “全天候” 朋友， 建交 54

年来始终患难与共， 守望相助， 结下了深厚的友谊。 总统阁下

是中国人民的老朋友 ,曾多次访问中国、 访问上海。 此次对我

国进行国事访问， 出席中非合作论坛北京峰会， 同习近平主席

举行了富有成果的会谈， 为中刚全面战略合作伙伴关系发展注

入了新动力。 茛 下转第三版

■本报记者 钱蓓

国内统一连续出版物号 CN31-0002  国内邮发代号 3-3   国外发行代号 D123   文汇网：www.whb.cn   微信公众号： 文汇报 （ID:wenhuidaily) 微博： @ 文汇报 客户端： 文汇

92018年 9月 日 星期日

农历戊戌年七月大三十 八月十四 秋分

今天多云到晴，午后到傍晚有分散性短时阵雨 温度:最低22? 最高28?
东北风4-5级 明天多云转阴 温度:最低22? 最高27? 东北风3-4级

上海报业集团主管主办·文汇报社出版 第25886号
今日8版

习近平向中国国际投洽会致贺信
希望打造国际化专业化品牌化精品，

办成新一轮高水平对外开放重要平台
新华社北京9月8日电 第二十届

中国国际投资贸易洽谈会8日在福建

省厦门市开幕，国家主席习近平向投

洽会致贺信。

习近平指出，20多年来，中国国际

投资贸易洽谈会致力于打造双向投资

促进、 权威信息发布和投资趋势研讨

三大平台，已发展成全球最具影响力的

国际投资盛会之一，为我国改革开放和

社会主义现代化建设作出了积极贡献。

习近平强调， 今年是改革开放40

周年。 中国对外开放的大门只会越开

越大， 希望投洽会以双向投资促进为

主题，精耕细作，打造国际化、专业化、

品牌化的精品， 办成新一轮高水平对

外开放的重要平台， 为推动形成全面

开放新格局、 建设开放型世界经济发

挥积极作用。
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长宁区的“一照多址”和“一证多

址”改革渐入佳境，受到众多市场主体

尤其是互联网企业的好评； 杨浦区在

工商事务“一网通办”的基础上推出“e

睦邻”网上办事系统，把169项社区事

务搬到网上，实现“最多跑一次”办理；

宝山区则在社会投资项目改革中研究

部门之间的“协同作战”，到7月底将全

区379项涉企审批事项的审批时限压

缩了2/3。

上海 “一网通办” 的网络越织越

密，覆盖范围也越来越广。今年以来，

各区不断推出优化营商环境、推进“一

网通办”的创新举措，帮助企业和市民

在办事时“一手提速、一手省力”。

长宁区：两项改革上了
国务院表扬名单

上个月，国务院办公厅发布“关于

部分地方优化营商环境典型做法的通

报”，表扬了28个典型做法，上海市长

宁区占了其中两个：“一照多址”和“一

证多址” 改革以及跨区域网络市场协

同监管。

长宁区2016年在上海率先启动

“一照多址”试点，凡在辖区从事“互联

网+生活性服务业”的内资企业，如要

在区内增设经营场所， 不必再像过去

那样办理分支机构营业执照。 在这之

前， 企业申请设立分支机构必须多地

办照，很多互联网企业觉得不方便，尤

其是那些需要在线下设立零售、展示、

体验、 物流仓储、 发货配送点位的公

司，不得不为办照付出大量成本。

前互联网时代的管理制度出现了

“水土不服”， 长宁区根据互联网时代

市场主体的特性制定“一照多址”试点

政策，并逐步将政策“升级”。如今，“一

照多址”的适用企业类型已从内资扩

大至外资，适用区域从本区扩大至全

市 ，适用行业从 “互联网+生活性服

务业”扩大至不涉及许可项目的一般

项目。

涉及行政许可办理的“一证多址”

政策也很快跟上———企业在区内新开

设经营项目相同的分支实体店， 根据

企业报备的连锁门店标准和依法合规

经营承诺， 只要直接在第一家实体店

的许可证之外进行附记备案， 便视同

取得许可证。“一张营业执照、 多个经

营地址、一次行政许可”的改革成果，

大大方便了辖区企业。

截至今年8月底，已有上海安鲜达

物流科技有限公司、 思亲肤化妆品贸

易（上海）有限公司、哦加哦网络科技

（上海） 有限公司等十多家企业成为

“一照多址”试点企业，它们在区内区外备案的分公司和非经营

性网点超过了100个。

在跨区域网络市场协同监管方面， 上海市长宁区与杭州市

余杭区对接，探索跨区域网络违法行为监管协作工作机制。网络

违法行为协查、违法线索及案件移送实现全程电子化：假如长宁

区今天发出一项协查请求，3个工作日以内就能收到余杭区的信

息反馈，这个周期原来需要好几个月。 茛 下转第五版

互联网巨头缘何纷纷抢滩上海
着力提升城市能级、优化营商环境，吸引特斯拉、阿里巴巴、腾讯、小米等企业落沪布局未来

近两个月来，国内外巨头企业密集来沪

寻求合作， 为企业发展布局落子：7月10日，

特斯拉超级工厂落户临港地区，成为该公司

首个超级海外工厂；8月13日，小米生态链华

东区总部及小米工业设计研究院落户G60

科创走廊；8月16日，阿里巴巴、蚂蚁金服与

上海市政府达成战略合作协议，展开一系列

高规格战略合作；8月20日，腾讯公司和上海

市政府签署深化合作框架协议，共同打造人

工智能高地……

在新一轮扩大开放中，上海为提升城市

能级和核心竞争力所做的努力，以及一系列

优化营商环境措施的推出，正成为互联网巨

头们不愿错过的市场机遇。

来上海寻找未来市场机遇

这些企业巨头在上海的布局，不仅速度

快，质量也高。致公党上海市委专职副主委

邵志清认为，此番互联网巨头们的“集体行

动” 并不是把传统业务剥离出来放到上海，

而是着眼未来谋篇布局， 围绕人工智能、智

能制造等新兴领域寻找机遇，是互联网巨头

们与上海“联姻”的重点。

根据腾讯公司与上海市政府签署的深

化合作框架协议，双方将共同打造人工智能

高地。腾讯华东总部将落地徐汇滨江，进一

步整合优化腾讯区域产业布局 ，实现资源

集聚发展 。 腾讯公司董事长马化腾表示 ，

依托华东总部 ， 公司将集聚更多创新资

源 ，引入更多新业务 、新技术 ，为上海推进

人工智能产业发展和智慧城市建设作出

更大贡献。

腾讯的“布局”与上海的“谋篇”不谋而

合。人工智能是上海的发展重点，来自市经

济信息化委的最新数据显示，上海人工智能

相关产业规模已达700亿元，集聚着近300家

相关企业、投融资机构及科研院所。即将在

上海举行的“2018世界人工智能大会”，将为

全世界科学家、企业家、投资家提供寻找机

会、展示成果的大舞台。

阿里巴巴在上海布局未来的步伐也很

快。董事局主席马云在不同场合不止一次提

到，上海是阿里新零售首选之地，盒马鲜生、

饿了么等新零售业务都先在上海试水，再复

制到全国；8月初，阿里巴巴与星巴克的新零

售合作也毫无悬念地落地上海。

最新发布的《长三角城市新零售发展指

数》报告显示，上海在榜单上再次位列第一。

报告指出，在当下互联网技术与商业融合的

浪潮中， 上海成为首屈一指的创新桥头堡，

发挥着龙头作用。阿里巴巴方面透露，未来

将在上海加码新零售合作， 打造新零售中

心，推动高质量发展、创造高品质生活。

让互联网与实体经济深度融合

不久前出台的 “上海扩大开放100条”，

把着力扩大现代服务业和先进制造业开放

列为一大重点。有关汽车、飞机、船舶产业，

以及高端绿色进口再制造和全球维修业务

的进一步开放政策，对上海在先进制造业领

域突破政策限制、进一步引进外资，将起到

很好的推动和引导作用。

特斯拉成为新政的第一个受益者。根据

协议， 其将在临港地区独资建设集研发、制

造、销售等功能于一体的超级工厂，规划年

产50万辆纯电动整车。临港地区开发建设管

理委员会产业发展首席规划师顾长石认为，

特斯拉项目落地后，未来还将有很多配套产

业集聚临港，对整个地区乃至全国的新能源

车技术发展都是意义重大。

茛 下转第五版
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巨头企业“集体行动”围绕新兴领域寻找机遇
■ 此番互联网巨头们的 “集体行动” 并不是把传统业务剥离出来

放到上海， 而是着眼未来谋篇布局， 围绕人工智能、 智能制造等新兴
领域寻找机遇， 是互联网巨头们与上海 “联姻” 的重点

■ 人工智能是上海的发展重点， 来自市经济信息化委的最新数据显
示， 上海人工智能相关产业规模已达700亿元， 集聚着近300家相关企业、

投融资机构及科研院所。 即将在上海举行的 “2018世界人工智能大会”，

将为全世界科学家、 企业家、 投资家提供寻找机会、 展示成果的大舞台

■本报记者 徐晶卉

上海市教育事业杰出贡献奖获得者于漪带领新教师们宣读教师誓词。 本报记者 袁婧摄

上海首颁教育事业杰出贡献奖
于漪获表彰，8人获教育功臣

荣誉称号，尹弘颁奖

本报讯 （首席记者樊丽萍 记者张鹏 ） “致敬 最美教

师———上海市庆祝第 34 个教师节主题活动 ” 昨天下午举行 。

市委副书记尹弘、 副市长翁铁慧出席， 并为优秀教师颁奖。

从锦瑟年华到耄耋老者，于漪坚守教育事业已近67年，为教

育改革和发展作出卓著贡献。今年，于漪荣获上海市人民政府首

次颁出的“教育事业杰出贡献奖”。现场还向卞建鸿、庄松林、邱

蔚六、周美琴、郑时龄、闻玉梅、徐红、鲁慧茹等8位教育工作者授

予第四届“上海市教育功臣”荣誉称号。 茛 下转第三版

“最美教师”们，

每个名字都叫人难忘

李强会见刚果共和国总统萨苏。 陈正宝摄

我们比以往任何时候都更渴求卓越的教育
代表市委市政府向广大教师和教育工作者致以节日问候，应勇主持庆祝第34个教师节座谈会，尹弘出席

李强：时代越向前，知识和人才重要性就愈突出，教育的基础性先导性全局性地位和作用就更凸显

本报讯 上海市庆祝第 34 个教师节座

谈会昨天上午举行， 市委书记李强代表市

委、 市政府向全市广大教师和教育工作者

致以节日问候。 他强调， 上海要加快建设

“五个中心”、 卓越的全球城市和具有世界

影响力的社会主义现代化国际大都市， 出

路是创新， 关键靠人才， 基础在教育。 全

市广大教师要认真践行习近平总书记提出

的 “四有” 好老师要求， 把师德师风作为

第一标准， 把教书育人作为神圣职责， 把

提高本领作为必备功课， 不负国家和社会

寄予的期望， 不辱时代赋予的使命。

市委副书记 、 市长应勇主持座谈会 ，

市委副书记尹弘出席。

座谈会上， 市教卫工作党委汇报了全

市教师队伍建设总体情况。 上海市教育事

业杰出贡献奖获得者、 杨浦高级中学名誉

校长于漪， 第四届上海市教育功臣、 上海

交通大学医学院邱蔚六院士， 第四届上海

市教育功臣提名奖获得者、 南湖职业学校

校长芦秀兰， 2018 年上海市 “四有” 好教

师 （教书育人楷模）、 金山区松隐小学班主

任丁向阳分别结合自己的教书育人经历 ，

畅谈心得感受 。 他们以心相许教育事业 、

培养学生成长成才的执着追求， 赢得与会

者长时间热烈掌声。

李强指出， 百年大计， 教育为本。 上

海始终把教育事业放在优先位置， 近年来

稳步推进中央交办的教育综合改革和高考

综合改革试点任务， 加快推进教育现代化，

努力办好人民满意的教育。 全市广大教师

和教育工作者认真贯彻党的教育方针， 扎

根三尺讲台， 潜心立德树人， 培养了许许

多多优秀人才， 为教育事业发展作出了重

要贡献。 时代越是向前， 知识和人才的重

要性就愈发突出， 教育的基础性、 先导性、

全局性地位和作用就更加凸显。 我们比以

往任何时候都更加渴求卓越的教育， 更加

需要优秀的教师。

“在我们的生命中， 总有一些人是永

生难忘的， 其中一定有一位甚至几位老师，

对老师的回忆最温暖， 越久远越动人， 最

动人的就是良好的师德师风， 让我们终身

受益。” 李强指出， 全市广大教师要胸怀大

局， 坚守正道， 更好担当起学生健康成长

指导者和引路人的责任。 信仰信念要坚定，

心中要有国家和民族， 自觉做中国特色社

会主义的坚定信仰者和忠实实践者。 道德

情操要高尚， 遵从为人、 为师、 为学之道，

脚踏实地、 乐于奉献， 淡泊明志、 甘为人

梯， 真正成为受全社会尊敬的人。 要坚持

有教无类， 一视同仁关爱每位学生， 努力

让每个孩子成为有用之才。

李强指出， 培养社会主义建设者和接

班人， 是每一位教师的神圣职责。 要把更

多精力投向教育教学， 热爱教学、 倾心教

学 、 研究教学 ， 切实向教育教学要质量 ，

帮助学生减少不必要的课业负担。 要善于

把价值观的 “盐 ” 溶到知识传授的 “汤 ”

里， 把做人做事的基本道理、 把社会主义

核心价值观的内在要求、 把实现中华民族

伟大复兴的理想和责任， 融入各类课程教

学之中。

李强指出， 当今时代， 知识更新周期

大大缩短， 对教师能力素质提出新的更高

要求。 要注重终身学习， 站在知识发展最

前沿， 不断充实、 拓展、 提高自己。

茛 下转第三版

认真践行“四有”好老师要求
■上海要加快建设“五个中心”、卓越的全球城市和具有世界影响

力的社会主义现代化国际大都市，出路是创新，关键靠人才，基础在
教育

■ 全市广大教师要认真践行习近平总书记提出的“四有”好老师
要求，把师德师风作为第一标准，把教书育人作为神圣职责，把提高本
领作为必备功课，不负国家和社会寄予的期望，不辱时代赋予的使命

■ 在我们的生命中，总有一些人是永生难忘的，其中一定有一位
甚至几位老师，对老师的回忆最温暖，越久远越动人，最动人的就是
良好的师德师风，让我们终身受益

■要善于把价值观的“盐”溶到知识传授的“汤”里，把做人做事的
基本道理、把社会主义核心价值观的内在要求、把实现中华民族伟大
复兴的理想和责任，融入各类课程教学之中

良好的师德师风让我们终身受益

■ 改革开放40年，上海教育砥砺奋进，涌现出
了一批有理想信念、有道德情操、有扎实学识、有
仁爱之心的好老师。在昨天的主题活动中，沪上教
师中的杰出代表收获了教师节的问候和祝福。每
一个名字，都让人们肃然起敬


